

Vorwort.

Seit dem Jahre 1875, in welchem die letzte Official-
schrift über Elster erschienen ist, haben der innere
und äußere Betrieb der Badeanstalt, überhaupt die
Verhältnisse in Elster so vielfache Veränderungen
erfahren, daß es neben dem völligen Vergriffensein
dieser Schrift im Buchhandel dem Ministerium des
Innern geboten erschien, eine neue Bearbeitung dieser
letztern anzuordnen.

Der deshalb vonseiten jener Behörde dem Verfasser
gewordene Auftrag war demselben aber um so will-
kommener, als ihm dadurch zugleich die geeignetste
Gelegenheit wurde, nicht allein das reiche Material
an Beobachtungen und Erfahrungen, welches die von
Jahr zu Jahr gesteigerte Frequenz aufzuspeichern ihm
gestattete, für weitere Kreise nutzbar zu machen, sondern
auch seine, durch die reichhaltigste medizinische Statistik,